

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO ANUAL DE LA SUSCRICION:  
Madrid 8 rs. Provincias 10 Dts. y 5 rs. 24.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION:  
Entregando su importe en Madrid ó en viaje  
debe en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administración, calle del Rubio, número  
23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NÚM. 2.361 DE LA MAÑANA

MADRID MARTES 1.º DE NOVIEMBRE DE 1864

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer un real decreto concediendo á D. Luis Carlos de Alós y Lopez de Haro, la gracia de que el título extranjero que lleva de marqués de Alós, sea desde hoy en adelante título del reino para él, sus hijos y sucesores legítimos habidos en constante matrimonio.

También publica otro decreto accediendo á la permuta que de sus respectivos destinos han solicitado D. Mariano Noguera, magistrado de la audiencia de Oviedo, y D. Bernardino Goltia, que lo es electo de la de Mallorca.

Ha sido acordado el establecimiento en Granada de un tribunal de comercio. Ayer insertó la Gaceta el decreto procedente. El gobernador de la provincia formará las ternas necesarias para el nombramiento de los jueces de dicho tribunal.

La Gaceta publicó ayer la distribución de fondos para los gastos del Estado correspondientes al mes de noviembre próximo. El total asciende á 177.480.528'61 reales. De estos corresponden á las obligaciones de los departamentos ministeriales 123.943.135'15 rs. Los gastos imputables á los créditos extraordinarios concedidos por las leyes de 1.º de abril de 1859 y 7 de abril de 1861 importan 24.237.951'48 rs.

Ayer se nos ha asegurado que los candidatos que mas probabilidades de triunfo tienen en el distrito de Hinojosa (Córdoba) á pesar de lo indicado por un periódico, son los Sres. D. Félix Garcia Gomez y D. Jacobo Zamorano, unionista el uno é identificado con esta situación el otro. De los dos podrá contar con mas seguridades de victoria el que obtenga las simpatías del gobierno; pero cualquier otro candidato, si quiera fuese oficial se espondrá á un desengaño.

La feria de Villanueva y Geltrú no empezará este año como los anteriores el día de San Severo, sino el segundo domingo de noviembre.

Los fabricantes de hilados y tejidos de algodón de Villanueva y Geltrú han hecho un donativo de 8.000 rs. con destino á los gastos de instalacion de la *Cocina económica y confortante de obreros*, próxima á inaugurarse.

Las cantidades del presupuesto extraordinario destinadas para reparacion de templos en el mes próximo, asciende á 63.500 rs.; para otros edificios pertenecientes al departamento de Gracia y Justicia 48.037; para fomento de arsenales 79.972; para fomento de buques 5.221.730; para establecimientos de beneficencia 395.023; para obras publicas dependientes de Fomento 11.794.400.

Anteayer ingresó en la Caja de Ahorros de Madrid 134.091 rs., procedentes de 2.247 imposiciones, de las cuales 94 eran de uva entrada. Las devoluciones ascendieron á 197.152'86.

Indican algunas correspondencias de Viena que Austria desechará la proposicion de Mr. de Bismark, encaminada á nombrar por la Dieta una comision de jurisperitos para examinar la cuestion de la soberanía de los ducados.

Los individuos prusianos del Nationalverein han celebrado en Berlín una reunion muy numerosa, en la cual se ha adoptado una resolucion concedida en estos términos:

«El Nationalverein no considera que en el curso de los acontecimientos durante la guerra danés-alemana haya motivo para renunciar á su programa ni para modificarlo; por el contrario, la ineficacia de la Confederacion germanica en su actual organizacion, manifestada muy claramente con motivo de dicha guerra, y la falta de una representacion general de la nacion, le inducen á sostener con perseverancia su peticion de un parlamento aleman con poder ejecutivo unitario tal y como se ha consignado en la Constitucion del imperio de 28 de marzo de 1849.»

Ha cesado por completo la concurrencia á la tertullana de los aficionados á las excelentes aguas ágras que posee aquella villa, y las cuales se hallan ya por efecto de la estacion en estado poco á propósito para producir los excelentes efectos que producen durante la temporada en la que se halla abierto el establecimiento.

En las principales calles de Ciudad-Real ha empezado á usarse el patrón para el alumbrado público.

Ha sido declarado cesante el interventor de correos de Ciudad-Real D. Manuel Cubells.

Han llegado á Cartagena el gobernador civil de la provincia y el gobernador militar de la plaza.

Dias pasados intentaron robar la caja del Banco Agrícola de Onteniente (Valencia).

La zarzuela titulada *La conquista de Madrid*, que en la presente temporada se ha

puesto ya cuatro veces en escena, está llamando todavía por demás la atencion del público de Madrid que acude al teatro de Jovellanos, siempre que está anunciada, viéndose siempre ocupadas por completo todas las localidades de dicho coliseo.

La eleccion para diputado á Cortes, del Sr. D. Luis Mayans, está asegurada, segun dicen de Onteniente.

El sistema de wagones inventado por Mr. Leprevost para evitar los atentados contra las personas, consiste en dividir en dos cada compartimento de primera, que hoy contiene ocho asientos, puesto que establece un corredor á lo largo de los wagones, que se estiende de uno en otro á todo el tren, corredor destinado á la permanencia de un agente de vigilancia que evite los crímenes.

Desde el 15 del mes próximo se pagará á los tenedores de las obligaciones de la Compañia de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y Cádiz el cupon del semestre que ahora vence.

El último número del *Museo literario* de Valencia contiene dos lindos grabados, que representan la tumba de la Rachel y el Día de difuntos.

Ha fallecido el director del Banco de Bilbao, D. Ambrosio de Orbegozo.

Ha sido nombrado director gerente del Banco de Bilbao el Sr. D. Manuel de Barandica, secretario que ha sido del mismo establecimiento.

Los 20.000 duros del premio mayor de la loteria sortada el jueves último, que han correspondido á Bilbao, se repartieron entre cuarenta personas que interesaban, unas más y otros menos en cinco números, alguna de ellas la exigua cantidad de 24 maravedises. Entre los favorecidos esta vez por la suerte, los hay de distinta posicion social; comerciantes, tenderos, empleados, algun mozo de servicio y tambien uno de los repartidores del *Euscalduna*.

En Bilbao se han observado estos dias algunos casos de viruela.

Segun las noticias que recibimos de la mayor parte de las provincias, en casi todos los mercados de cereales se observa mayor tendencia á la alza que á la baja, no obstante la bondad de la cosecha en general y lo bien que se ha presentado y sigue presentándose el tiempo para las operaciones de siembra.

Ha sido autorizado el ayuntamiento de Picon (Ciudad-Real) para la construccion de un puente en uno de los caminos que atraviesa el término jurisdiccional de aquella villa.

De Almodóvar del Campo escriben á *El Eco de la Mancha*, que ha regresado de Madrid el administrador del Real Valle de Alendia, Sr. Quijano; tambien le dicen que se han suspendido por completo los trabajos en la segunda seccion del ferro-carril de Badajoz, y que han recibido los empleados de la empresa órdenes terminantes para hacer la medicion general de las obras ejecutadas, con el fin, segun parece, de rescindir el contrato de dicha seccion y de acometer la empresa por su cuenta las obras, á las que se va á dar el mayor impulso posible.

El ayuntamiento de Pedro Muñoz (Ciudad-Real) ha sido autorizado para habilitar un local con destino á escuela.

Las obras del canal del Príncipe Alfonso van á recibir gran impulso, segun escriben de Argamasilla de Alba.

En el año de 1838 existian en Barcelona una escuela pública de niños y dos de niñas; 60 privadas de niños y 13 de niñas; á las cuales asistian 3.373 niños y 1.396 niñas.

Existen ahora 15 escuelas publicas de niños, contándose en ellas 1.697 alumnos; 13 de niñas, con 1.306 alumnas; 6 de párvulos, á las cuales concurren 692 de esas tiernas criaturas; 12 de adultos, con 692 discípulos. Además, en la casa provincial de Caridad se instruyen 336 niños, 360 niñas y 170 párvulos. En la escuela de ciegos y sordo-mudos, reciben la enseñanza 123; en la de Infantes huérfanos, 9; en la casa de Correccion, 180; en la de Misericordia, 188 niñas; en las escuelas de la M. I. junta de damas, 300; en la casa de Expositos, 134 párvulos; y en las salas de Asilo de la M. I. junta de señoras, 435. Existen tambien 72 escuelas privadas de niños con 4.849 alumnos, y 70 de niñas, con 3.733. Se instruyen, finalmente, en el Ateneo de la clase obrera, 475 alumnos; resultando que forman un total de 16.427 los que reciben la primera enseñanza en aquella ciudad.

Segun dice una carta de Fernando Poo, la epidemia de viruela que ha estado por mucho tiempo afligiendo á aquella naciente poblacion, fué importada por unos negros crumanes que se infestaron á bordo de un vapor inglés que los conducia. La enfermedad no atacó á la poblacion blanca, cebándose en la negra y de color.

Desde el 13 de junio último que se hizo cargo de la asistencia médica el cuerpo de sanidad militar, hasta el 20 de agosto, habian ocurrido 36 defunciones.

En la noche del martes fué bárbaramente asesinado en Antequera, Francisco de Vilaplana, de oficio grabador, y honrado padre de una numerosa familia. El sereno de aquella demarcacion, Francisco Romero, que pasaba por el sitio de la catástrofe, encontró el cadáver, y dando la señal con su bocina, acudieron un municipal y un portero del ayuntamiento, que á la sazón pasaban por la plaza de San Sebastian, y le ayudaron á trasportar el cadáver á su casa, mientras se daba aviso á la autoridad. Se supone haber sido asesinado con una hacha, con la cual le hicieron veinte heridas en la cara y en la cabeza, siendo la mayor la que tenia en el cráneo, que era de bastante profundidad, pues se lo vació completamente. Se han hecho algunas prisiones por sospechas, y aunque se ignora aun quien sea el autor de tan horrendo crimen, sabemos que las autoridades todas trabajan sin descansar hasta descubrirlo.

Se asegura que para el mes de febrero próximo, correrán los trenes el trayecto que hay desde Córdoba á Andújar.

Anteayer solo habia en Cádiz 140 atacados de la fiebre biliosa, llamada por los gaditanos el Dengue.

La France, órgano del gobierno en el vecino imperio, se ocupa en su último número de la cuestion pendiente entre España y el Perú, y despues de copiar varias de las noticias que sobre ella hemos dado á nuestros lectores en los dias anteriores, dice que España es hoy una nacion demasiado poderosa para consentir que se atropelle á sus hijos en la república peruana, la cual se halla á la cabeza de esos estadios de América, cuyas agitaciones intestina se canalizan al mundo civilizado. Despues de reconocer que España no aspira á conquistas de ningun género, alaba la conducta de los Sres. Pinzon y Salazar y Mazarredo, porque al tomar enérgica y previsoramente posesion de las islas Chinchas, evitaron actos de fuerza que hubieran ocasionado numerosas víctimas. Otros periódicos extranjeros son de opinion que nuestro gobierno debe continuar ocupándolas, y aun empezar á vender guano, si el Perú se obstina en no dar las debidas satisfacciones.

En la circular que con motivo de las próximas elecciones ha dirigido el arzobispo de Valencia á los arciprestes, curas párrocos y sacerdotes del arzobispado, se leen los párrafos siguientes:

«Sabéis muy bien que en mas de una ocasion os he recomendado la conveniencia y necesidad de que vivamos alejados de todo aquello que viene á encerrarse bajo el nombre de la política, la cual, erigiéndose en señora caprichosa, quiere subordinar las personas y las cosas con perjuicio comun y utilidad de muy pocos.»

«Fijos mis ojos por una parte en la independencia del sacerdocio, instituido por Dios para el bien de todos, y por otra en la manera astuta y fascinadora con que la política, singularmente en épocas de elecciones, halaga las personas para hacerlas sus servitoras, sin reparar en las consecuencias, que por lo menos son la odiosidad, y otras que no desconocéis; he creído oportuno á vuestra tranquilidad y á la mia rogaros encarecidamente en estos momentos que os alejéis completamente del campo de las elecciones, y que, uniéndoos á mí, pidamos á Dios Nuestro Señor se digno bondadoso conciliar los ánimos y voluntades de los que en ese campo se agitan con tanto ardor.»

En Valdepeñas ha sido muy abundante la cosecha de vino.

El miércoles último, segun nos escriben de Bayona, se prendió fuego á una casa de la jurisdiccion de Ciboure. Los bomberos de San Juan de Luz y del ferro-carril acudieron y lograron dominarlo, pero no in que hoy que lamentar la muerte de un español, de 47 años, soltero, que habitaba en la casa y que ejercia el oficio de apargator. Este infeliz, temiendo perecer ahogado, se arrojó desde una boardilla y se maltrató de tal modo, que llevado al hospital de San Juan de Luz, espiró al poco tiempo en medio de los mas atroces dolores.

Las carreras de caballos verificadas anteayer en la real casa de Campo de Madrid estuvieron lucidísimas á pesar de que la tarde amenazaba lluvia. Gran parte de nuestra aristocracia lucia elegantes trenes entre los que recordamos los de los duques de Fernan Nuñez, marqués de Castelar y Sr. Fernandez del Rio. El capitán general de Madrid y sus ayudantes asistieron tambien, viéndose allí además á los duques de Sesto, de Fernandina y conde de Tamames. Las mas bellas damas de la aristocracia de Madrid daban realce á la fiesta que estuvo muy animada.

El premio de la sociedad de tres mil reales lo ganó el caballo *Floret*, del du-

que de Fernan Nuñez, que dió en primera prueba una vuelta al hipódromo en un minuto y 41 1/2 segundos, y en segunda prueba en un minuto 40 segundos, luchando con un caballo del Sr. D. Fernando Salamanca, y otro del Sr. Fernandez del Rio.

El premio de 4.000 reales del ministerio Fomento en que los caballos debian recorrer 3.000 varas ó sean dos vueltas al hipódromo en 3 minutos y 43 segundos venciendo dos veces de tres, lo ganó el caballo *No*, de la pertenencia del duque de Sesto, que recorrió en 3 minutos con 27 segundos y 3 minutos con 31 segundos la distancia, luchando con otro del señor Fernandez del Rio que tardó 3 minutos con 30 segundos y 3 minutos con 33 segundos, y habiendo quedado distanciados un caballo de D. Santiago Talby y otro del marqués de Alcañices.

El premio de 12.000 reales de S. M. la Reina destinado al caballo que diese tres vueltas al hipódromo en 5 minutos 45 segundos, debiendo vencer dos veces, lo ganó *Moratala*, de D. Manuel María Ullerte, que recorrió la distancia en cinco minutos 8 segundos y 5 minutos 16, luchando con un caballo del Sr. Fernandez del Rio, que tardó 5' 8 1/2" y 5' 20"; quedando distanciados un caballo de D. Santiago Talby, otro del duque de Frias y otro del marqués de Alcañices, y retirándose uno del duque de Sesto.

El total de los depósitos, exceptuando los 300 rs. por el caballo que llegue el segundo por una vuelta al hipódromo, sin tiempo fijo, lo ganó *Querida*, del señor Fernandez del Rio, que recorrió la distancia en 1' 40", luchando con un caballo del duque de Fernan Nuñez, que tardó 1' 43"; otro del duque de Frias, que empleó 1' 41"; y otro de la pertenencia del mismo señor Fernandez del Rio, que tardó 1' 42".

El premio extraordinario de 2.000 reales para caballos, lleguas y jacas de pura raza española que diesen dos vueltas una sola vez sin tiempo fijo, lo ganó *Estrella*, del señor D. José Guardiola, que empleó 4' 45".

Ayer 31 á las dos comenzaría á verse en el juzgado del Hospicio un pleito de gran cuantía y bastante notable. La parte de menores será defendida por el señor D. Nicolás María Rivero, y la otra por D. Cándido Necedal, circunstancia que no dudamos llevará gran concurrencia para oír á dos oradores tan distinguidos.

Parece que en el arroyo llamado de Jaboneros (Sevilla) se han ahogado una mujer, dos arrieros y algunas bestias. La crecida del Guadalquivir continúa en aumento.

Se han mandado desalojar algunas casas de Málaga, que estaban denunciadas y que por la continuacion de las lluvias, amenazan inminente ruina.

Con referencia á una carta recibida de Adra (Almería) sabemos que en las obras de aquel rio han ocurrido varias desgracias, siendo la última la de tres infelices trabajadores, que al estar un barrenos cogió, habiendo fallecido uno y quedando otro herido de gravedad.

Un joven negociante en Bayona tuvo anteayer la desgracia de caer á la calle desde un cuarto piso de aquella ciudad al querer sujetar las maderas de una ventana sacudidas por el viento. La gente que acudió al momento transportó á su casa á esta infeliz en un estado que no ofrecia esperanza alguna de salvacion. Este joven pertenece á una familia muy bien conocida en Bayona.

La pesca del bacalao ha sido este año muy abundante. El 26 llegaron al puerto de Bayona los buques terranovianos el *City Auch* y el *Grand Banc* del puerto de Grandville con 164 pasajeros vascos.

Los rugidos del leon han empezado á oirse en Despeñaperros; de noche especialmente, dicen los viajeros, que espantan, y segun el *Diario de Córdoba*, un transeunte de un pueblo inmediato á dicha capital vió gravemente comprometida su existencia dias pasados al atravesar muy de mañana por aquel sitio: parece que tan luego como vió á la fiera cayó exánime en medio del camino; el leon se acercó á él y despues de olerle por espacio de algunos minutos, se alejó sin hacerle daño. Un mayoral que le ha visto á pocas varas de distancia, asegura que ya empieza á apuntarle la melena, pero que suele huir tan luego como oye el ruido de las diligencias. Así lo dice tambien uno de nuestros colegas de provincia.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda de la provincia de Córdoba don Felipe Zappino.

Se han perforado 11.676 metros cúbicos en los túneles; están en construccion 10 puentes y viaductos; se encuentran terminados 5 pontones y pasos superiores é inferiores, y se hallan 11 en construccion. Por último, están concluidas 49 alcantarillas, tejas, caños y sifones, y hay 15 en construccion.

Segun nuestras noticias, asciende á 7.000 el número de jornaleros que en el

dia se ocupan en los trabajos de la línea, cuyo número aumenta á medida que aquellos se desarrollan, haciendo concebir las mas li-onjeras esperanzas tanto respecto á la solidez de las obras, por el acierto con que se dirigen y el esmero con que se ejecutan, como á la pronta conclusion de este ferro-carril, que está llamado á ser uno de los mas importantes de España.

No es cierto lo que an eayer se nos hizo decir sorprendiendo nuestra buena fé que al Sr. D. Juan de Soler gentil-hombre de Cámara de S. M. y no caballerizo de campo, como equivocadamente se dijo, le iba á ser concedida merced de título de Castilla con la denominacion de una finca que posee en las cercanias de Barcelona.

Al hacer esta rectificacion, á ruegos del interesado, que se halla resuelto á no entrar en polémicas personales, se nos pide por el mismo que manifestemos que la noticia que se nos dió anteayer, como algunas otras de carácter análogo que han aparecido poco há en varios diarios de esta corte, son producto tal vez de mezquinas rivalidades en negocios importantes confiados á la direccion del señor de Soler, alguno de los cuales ha producido ya una causa criminal contra varias personas.

Por nuestra parte, aunque inculpa-bles, sentimos de todas veras haber servido por un instante de instrumento á tales planes y á pasiones de este género, con tanto más motivo, cuanto que hemos sabido que el citado señor de Soler se halla enfermo de bastante gravedad.

El fotógrafo Sr. Disderi se propone formar un album para regalarlo á una elevada persona, reuniendo los retratos de los artistas y escritores más notables de Madrid. Hace pocas noches estuvieron en su casa varios escritores dramáticos, con objeto de ocuparse de este asunto. Segun noticias, el indicado fotógrafo piensa sacar varios de estos retratos, de noche y empleando la luz eléctrica.

Ayer ha salido de Madrid para su posesion de Vico en la Ríoja el vicepresidente primero del comité progresista D. Salustiano Olózaga.

Los Sres. Montesinos, Alende Salazar y Gurrea se han dirigido al duque de la Victoria, segun nos dicen de Logroño, aprobando que haya renunciado la presidencia del comité progresista y los términos monárquicos en que está concebida su renuncia.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, algunos de ellos con retraso:

Paris, 29 (por la tarde.)

Un decreto imperial publicado por «El Monitor» coloca bajo secuestro la línea férrea de Rouse á Sathonay.

La corte de las Tullerías ha resuelto no ir este año á su residencia de Compiègne.

Niza, 29.  
Napoleón III ha salido hoy á las ocho de la mañana con direccion á Tolon; el czar saldrá mañana, y en su viaje hasta San Petersburgo descenderá en Darmstadt, Berlín y Königsberg.

Turin, 29.  
El diputado Rippon, relator del dictamen de la comision encargada del examen del proyecto de ley relativo á la traslacion de la capital de Italia es el mismo que en el año 1862 hizo votar la orden del dia sobre la proposicion pidiendo al Parlamento declarar á Roma capital del nuevo reino.

Paris, 31.  
«El Monitor», en su número de hoy, relata los pormenores de la acogida, entusiasta que recibe el emperador en todas partes.

S. M. ha recorrido sin escolta todas las calles de Marsella.

Ha llegado ayer al anochecer á Lyon y hoy pasará revista á todas las tropas de la guarnicion.

El periódico «La Presse» publica una correspondencia de Turin con fecha del 27, en la cual se asegura que el comité Veneciano presidido por Teocchio ha resuelto apoyar con todas sus fuerzas la insurreccion del Veneto. Dice que Garibaldi ha declarado estar dispuesto á tomar el mando del movimiento y dirigirlo en el caso de que los insurrectos puedan mantenerse solamente ocho dias.

Viena, 30.  
Ha sido firmado hoy el tratado de paz entre Dinamarca y las potencias alemanas.

El tribunal de comercio de Paris acaba de dictar una disposicion haciendo responsables á las compañías de ferro-carriles de los retrasos ocasionados á los viajeros por averias en las máquinas.

Sigue inspirando temores la salud de la reina Victoria que no ha dejado aun su residencia de Valmoral. Parece que su estado delicado le ha impedido trasladarse á Londres donde debia estar desde hace dias.

En el mercado de granos de esta corte



so han vendido ayer 2,176 fanegas de trigo, de 42 1/2 reales fanega; la cebada de 28 a 30 1/2 y la algarroba a 30.

Ayer mañana recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Tolon, 29. El emperador Napoleon ha llegado a este puerto de vuelta de Niza, y mañana partirá para Paris.

Turin, 29. «La Opinione» desmiente los rumores que han circulado del buen éxito de los insurrectos de Frioul, y añade que el gobierno desaprueba esos movimientos inconsiderados; que está decidido a tomar las medidas necesarias para no ser arrastrado a la lucha; que si bien no desaprueba en principio, solo él quiere ser el juez de la oportunidad.

Paris, 30 (recibido el 31.) Turin, 30.—La comision para la traslacion de la capital ha nombrado al Sr. Mosca secretario. La Cámara, convocada para el jueves, oirá la lectura de los informes de dicha comision.

El ministerio presentará tambien el jueves las leyes de compensacion para la ciudad de Turin.

Paris, 30 (por la tarde, recibido el 31.) Londres, 30.—El asesino Muller ha sido condenado a muerte.

El periódico «Manchester Examiner» publica un despacho de Nueva-York con fecha del 21, que dice: «El general Sheridan ha batido al general Longstreet, en Estrasburgo, tomándole 50 cañones.

Paris, 30 (por la noche, recibido el 31.) Viena, 30.—Se ha firmado la paz entre Dinamarca y las grandes potencias alemanas.

Londres, 30. Ha llegado a Southampton la correspondencia de Méjico, que alcanza al 1.º de octubre.

El general Doblado desmiente que haya prestado sumision al emperador de Méjico.

Maximiliano, restablecido ya, continúa su viaje.

Las fuerzas de Juarez han sido completamente derrotadas cerca de Durango.

El general Mejia ha tomado a Matamoros.

El gobierno del Perú ha enviado a Madrid al Sr. Banduson con una mision extraordinaria.

Lyon, 30. Acaba de llegar el emperador Napoleon, y mañana saldrá para Paris.

Las noticias de anteayer de Logroño hacen dudar de que el duque de la Victoria firme la circular progresista sobre el retraimiento, porque en ella, al hablarse del trono constitucional, no se expresa que es el trono que el partido progresista ha defendido siempre que es la frase estampada en la carta-renuncia del duque de la Victoria, y en la que este ha querido expresar que se trata del trono constitucional de Doña Isabel II, que es el que defendió siempre el ilustre pacificador de España.

S. M. la Reina ha señalado la hora de las doce y media de esta mañana para capilla pública.

Ayer recibimos del interior los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Málaga, 30. Han salido de este puerto para el de Cádiz, a bordo de las goletas «Concordia» y «Buena Ventura», el batallón de Chiclana, con 674 plazas.

Valencia, 30. El correo para las Baleares no ha salido hoy por no haber llegado aun el de aquella procedencia, que debió entrar ayer por la mañana.

Málaga, 31. Ha llegado a este puerto el vapor «America», que ha trasportado desde Barcelona un batallón de Albuera, con 545 plazas, destinado a este distrito militar.

Sevilla, 30. Se han embarcado hoy para Cuba tres jefes, un capitán, tres subtenientes, cuatro oficiales de administración militar, dos de sanidad, tres veterinarios y 250 soldados pertenecientes al alistamiento extraordinario para Ultramar.

No ha quedado fuerza alguna en el depósito.

Valladolid, 30. Por el correo de hoy se ha remitido al presidente del Consejo de ministros una exposicion de todas las clases militares del distrito militar, felicitando al duque de Valencia y dándole acendradas gracias por la suspension del descuento de música de los oficiales y por el aumento del haber del soldado y rogándole que lleve a los pies del trono la expresion de su profundo reconocimiento e ilimitada adhesion por estos beneficios.

Cádiz, 31. Anoche a las once ha salido para las Antillas el vapor-correo «Santo Domingo.» Se detuvo para aguardar la correspondencia del interior, que llegó a las diez de la noche.

San Sebastian, 30. Como resultado de las conferencias tenidas en Madrid sobre efectos estancados, por los representantes de las Provincias Vascongadas, la diputacion ha mandado que se esperen 231 fardos de tabaco procedentes de Alemania.

Coruña, 30. El Banco de esta ciudad ha renova-

do el anticipo, que tenia hecho al gobierno, y lo ha aumentado con algunos miles de duros, al interés de 7 por 100.

En la sesion celebrada por la real academia de arqueología el domingo último, y de que damos cuenta en otro lugar, fué presentado el Sr. D. José Maganaval, literato francés, correspondiente de la misma, así como tambien de la de la historia y de la lengua, distinciones que ha merecido de los primeros cuerpos literarios por la constancia con que da a conocer las mejores producciones de nuestro país en el extranjero, habiendo ya traducido al francés crecido número de las más modernas y notables obras españolas.

Anoche marcharía para Cádiz el ex-diputado progresista, Sr. Gonzalez de la Vega, cuya acta como representante de Cádiz en el comité, fué desechada en la última reunion del mismo.

Para el monumento a Aribau que trata de hacerse en Barcelona, se ha nombrado en Madrid una junta promotora de la suscripcion, y la constituyen, segun parece, los Sres. D. Pascual Madoz, don Francisco Permanyer, D. Laureano Figuerola, D. Pedro Mata, D. Juan Federico Muntadas, D. Julian Manzano, D. Pedro Felipe Monlau, D. Eduardo Gasset y D. Florencio Janer.

Pasa ya de 30,000 reales la cantidad que con dicho objeto se ha reunido en Barcelona.

Anteanoche llegó a Madrid un comisionado del empresario del teatro Real para resolver pronta y definitivamente lo que ha de hacerse en la cuestion que hoy tiene cerrado el teatro de la ópera italiana.

Por la direccion de telégrafos se han adoptado eficaces disposiciones con el propósito de hacer los reparos necesarios en toda la red telegráfica de la Peninsula. A este fin han salido varias comisiones para practicar los reconocimientos indispensables. Estas comisiones van autorizadas para disponer las reformas que consideren más perentorias, y despues se adoptarán las menos urgentes a consecuencia del informe que emitan despues de su regreso. Por esta razon, y habiendo salido con una de estas comisiones el inspector de este distrito, se ha encargado del gabinete de la estacion central el Sr. Mora.

Dícese que anteanoche llegó a Madrid la contestacion del duque de la Victoria a la comunicacion en que el comité progresista le participó que no se habia admitido su renuncia de la presidencia, y se le trasladó la circular aprobada por el comité, por si creia conveniente firmarla ó adherirse a ella; y se añade que esta contestacion del general Espartero es poco satisfactoria; por lo que el Sr. Olózaga ha decidido salir de ayer Madrid para que el comité resuelva lo que crea mas conveniente.

Por la marcha de Madrid del Sr. Olózaga, queda de presidente del comité progresista puro el Sr. Madoz.

Ayer tarde a las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia, para resolver, segun se dice, asuntos de grande importancia.

Vuélvese a dudar de que se dé, por ahora al menos, el anunciado manifiesto del partido progresista. La comision redactora continúa sus trabajos; pero puede asegurarse, que si sale a luz el manifiesto, no aparecerá hasta despues de hechas las elecciones.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Niza, 31. Ayer salió de ésta el emperador de Rusia para pasar el martes 1.º en Stuttgart y el jueves en Berlin y llegar el sábado a San Petersburgo.

Se da grande importancia a la visita que va a hacer el emperador Alejandro a los soberanos alemanes.

Londres, 30. Los periódicos anuncian, con referencia a noticias traídas por el paquete del Pacífico, que el gobierno del Perú ha confiado una mision extraordinaria para Madrid al señor Saint-Baudouin.

En las Islas Chinchas no ocurría novedad, y la escuadra española estaba abundantemente abastecida.

Segun teniamos anunciado, la real Academia Española de Arqueología y Geografía del Príncipe Alfonso celebró anteayer su primera sesion despues de las vacaciones, en la real cámara de S. A. R. el Sr. D. Sebastian de Borbon y de Braganza, su augusto presidente perpétuo.

Se dió lectura de una real orden por la cual S. M. se ha dignado declarar a la Academia inspectora de antigüedades del real patrimonio y despues de darse cuenta por los señores secretarios don Luis Perez Rico y D. Juan de Tro y Ortalano, del despacho ordinario y de las tareas en que se han ocupado los señores académicos durante las vacaciones, el académico de número y secretario de correspondencia extranjera D. Mariano Nongués Secall, leyó un brillante discurso en contestacion al de recepcion del académico de número D. Nicolás Castor de Cannedo, sobre los antiguos monumentos de Asturias.

Leyóse tambien una preciosa oda latina dedicada a la Academia y a su augus-

to presidente, por el malogrado D. Jacinto Asenjo, catedrático que fué de literatura en la universidad de Valencia y miembro de la diputacion arqueológica de esta ciudad.

Tambien se dió cuenta del acuerdo del Excmo. ayuntamiento constitucional de la ciudad de Almería, a peticion de la real diputacion Arqueológica y Geográfica de la misma capital, para solemnizar todos los años, de la manera que en cada uno se convenga por el municipio, el aniversario de la visita hecha a aquella ciudad por SS. MM. y AA. el día 20 de octubre de 1862, cuyo aniversario ha celebrado el presente año aquella real diputacion con toda solemnidad, segun telegrama del mismo día, de su presidente el señor gobernador civil, dirigido al augusto presidente de la Academia.

En la vacante que resultaba en la junta de gobierno por el fallecimiento del Excmo. señor conde de Altamira, digno vicepresidente que fué de este cuerpo científico, nombró consiliario la Academia al Excmo. Sr. D. José Fernandez de la Hoz.

Se presentaron dos grandes énfors romanos encontradas en el término de Consuegra, capital del gran priorato de la lengua de Leon de la inculta Orden de San Juan, mandadas a S. A. R. el gran prior, presidente de la Academia, por el prior de aquella villa, al dar cuenta e las antigüedades descubiertas en aquel territorio de la Mancha.

El acto estuvo muy lucido, y asistieron a él casi todos los académicos de todas clases que se hallan en Madrid.

Hoy darán principio las elecciones para concejales de Ayuntamiento.

Hé aquí las candidaturas que cuentan con las afecciones del gobierno y los distritos por que se presentan.

Por el del Palacio.—D. Joaquin Caro, D. Juan Peironnet y D. José Gadea.

Por el de la Universidad.—El señor marqués de Falces y el conde de Sátago.

Por el del Centro.—D. Francisco J. Betegon, D. Antolin Sedano y D. Ecequiel Tejada.

Por el del Hospicio.—D. Manuel de la Riva y D. Pablo Goya.

Por el de Buenavista.—D. Fernando Madrazo, marqués de Manzanedo y don Gonzalo Saavedra.

Por el del Congreso.—El conde de Belascoain, el marqués del Villar y D. José Moreno Elorza.

Por el del Hospital.—El marqués de Aranda, D. Manuel Bárbara y D. Rafael de Pazos.

Se encuentra en Madrid para asuntos de familia nuestro distinguido compatriota el tenor Carrion, que está ajustado en el teatro de Scala de Milan para la temporada próxima. No sería malo que la empresa del Real le ajustase para algunas funciones, en el supuesto de que al artista le convenga, puesto que su contrato no empieza hasta el 15 de diciembre próximo.

Ha sido nombrado gentil-hombre de S. A. R. el príncipe de Asturias, el caballero de campo de S. M. D. Bernardo Uribarri.

Anoche hubo comida en Palacio, a la que fueron convidados todos los ministros y hasta cincuenta personas.

Se ha concedido licencia al Sr. D. Aureliano Fernandez Guerra y Orbe, oficial del ministerio de Fomento y secretario general del Consejo de Instruccion pública, para demandar de injuria ante los tribunales de justicia al periódico «La Democracia», por ciertos párrafos ofensivos a dicho señor, que publicó el sábado este diario.

La circular progresista, cuya publicacion se espera de un día a otro, ha sido redactada por los Sres. Gil Sanz y Muñoz Bueno.

Por los guardias núms. 621 y 642 fué puesto en la provencion del distrito de Buenavista el paisano Francisco A. por haber ocultado un billete de 500 rs. en la calle de Peligros, núm. 10.

A las 8 de la noche del día de anteayer fué detenido un joven de quince años, por estar haciendo disparos en la plazuela de Bilbao, habiéndole ocupado el arma de fuego y cinco cartuchos de pólvora.

Anteanoche a las 11 fué conducido y auxiliado en la casa de socorro del segundo distrito un joven de 18 años herido de bastante gravedad en una mano en la calle de Sevilla, segun él dijo, por un sugeto a quien no le fué posible conocer.

Han sido puestos a disposicion del juez de primera instancia del distrito de la Latina dos sugetos que estando cogiendo garbanzos de un costal, en la puerta de la tienda núm. 22 de la calle de la Paloma y reconviniéndoles por ello el dueño de la misma, le hirieron en la cabeza con un palo, tratando ademas de asesinarle con una navaja.

Ha sido declarado cesante el Sr. Antran, auxiliar de la clase de terceros del ministerio de la Gobernacion, que estaba agregado al negociado de imprenta, y se cree que entrará a reemplazarle en el desempeño de su negociado el Sr. Valero de Tornos.

El teniente coronel Sr. D. Rafael Serrano ha sido nombrado ayudante del capitán general duque de la Torre.

Se ha concedido licencia por enfermo al director de Sanidad militar, quedando encargado del despacho el secretario

Sr. Santucho, y el inspector Sr. Tapia de la presidencia de la junta facultativa.

Anteanoche falleció, segun se ha dicho, el guarda-almacen del teatro Real. Aprovechen la ocasion los pretendientes, pues la plaza tiene 8,000 rs. y casa.

Ayer se daba por cosa positiva en algunos círculos políticos que la circular del partido progresista, para cuya publicacion se esperaba que fuera devuelta de Logroño con la firma del duque de la Victoria, habia llegado a Madrid sin la firma del duque; que anteanoche se habia reformado por uno de los hombres más importantes del partido y que saldría ayer tarde por el correo con direccion a Logroño, con la esperanza casi segura de que sería firmada por el general Espartero.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que en lo sucesivo se cursen al mismo las instancias que promuevan los jefes y oficiales de las armas é institutos del ejército, pidiendo licencia temporal para asuntos p. opios, teniéndose presente que para cursarlos se ha de regularizar entre los que soliciten las indicadas licencias en la proporcion siguiente:

En infantería, un jefe por regimiento y un capitán, dos tenientes y un subteniente por batallon en los cuerpos activos, y en la reserva un jefe por cada media brigada, un capitán, un teniente y un subteniente por batallon; en caballería, un jefe, un capitán, dos tenientes y un alférez por regimiento; en artillería, el mismo número de jefes y oficiales en cada instituto que el designado respectivamente para las armas de infantería y caballería; en ingenieros, el que se establece para la infantería, y en los cuerpos de Estado Mayor del ejército y plazas, carabineros del Reino y Guardia civil y demas institutos militares, el prudente número de jefes y oficiales que permitan las atenciones de los especiales servicios que desempeñan, a juicio de los directores respectivos, cuyas autoridades deben apreciar con sumo rigor la necesidad que tengan del personal para elevar ó no al ministerio de la Guerra las referidas solicitudes.

Por el inspector del distrito del Congreso ha sido puesto a disposicion del señor juez de primera instancia un sugeto que en el estanco de la calle del Leon robó una docena de cigarros de a tres cuartos y dos cajetillas deocho cuartos.

El Sr. Gutierrez de la Vega, en uso de las facultades que le competen como gobernador de esta provincia, ha prohibido la representacion de la pieza titulada «Un tenor modelo», en vista de las muchas cartas que le han sido dirigidas por diferentes padres de familia que la han juzgado algun tanto inmoral, y porque así se le ha solicitado de oficio el vicario eclesiástico de esta diócesis.

Los candidatos para diputados a Cortes, que cuentan con las afecciones del gobierno de los once distritos electorales de esta provincia son: por el del Rio, D. Angel Juan Alvarez; por el de Maravillas, D. José Fernandez de la Hoz; por el del Barquillo el señor conde de Belascoain; por el de las Vistillas D. Francisco Mendez Alvaro; por el del Lavapiés, don Adolfo Bayo; por el del Prado, D. Manuel de la Torre Rauri.

Por el distrito de Alcalá de Henares, el Sr. Diaz Perez; por el de Colmenar Viejo, D. Juan Valero y Soto; por el de Valdemoro D. Luis Gonzalez Brabo; por Chinchon D. José María Sessé y por el de Navalcarnero, D. Manuel Guerrero.

Ayer a las tres y media de la tarde, S. M. la Reina, acompañada de su augusto esposo y de S. A. R. el príncipe D. Alfonso, ha recibido en audiencia particular al general tunecino Sidi Selir, quien acompañado de su hijo ha tenido la honra de presentar a SS. MM. las insignias de la orden del Nishau ó de familia, que el bey de Tunez envía a S. A. R. el príncipe de Asturias.

Ha recibido los honores de médico de cárgara el doctor D. Domingo José Navarro.

Ayer por la mañana ha salido de Madrid el Sr. D. Antonio Ros de Olano para sus posesiones de Navarra.

Los progresistas de Barcelona han resuelto no tomar parte en las elecciones de ayuntamiento.

Segun nos asegura persona que debe saberlo, al tratarse del acta del representante de Cádiz en el comité progresista, el dictámen de la comision fué contrario a la admision del Sr. Gonzalez de la Vega y en este sentido votó la mayoría, si bien esta fue de un solo voto mas que la minoría, no decidiendo por lo tanto el empate el señor presidente, sino que este votó con la mayoría. Nosotros, que deseamos ser exactos siempre en nuestras noticias, no tenemos inconveniente en hacer esta aclaracion.

En la estacion de Amusco, parece que fué cogido hace pocos dias un factor entre los topes de dos wagones quedando muerto en el acto.

Ya está convenida entre el propietario y el ayuntamiento la adquisicion por cuenta de éste, de la casa núm. 54 de la calle Mayor, a cuyo derribo se procederá para continuar el ensanche y alineacion de dicha calle, igualmente que al de la del número 52, que ya habia sido comprada. De esperar es que el ayuntamiento procederá a la adquisicion de las casas

inmediatas junto a la calle de la Casa, que son las que más afectan al sitio, uno de los principales de Madrid.

Una carta dirigida a un alto personaje del partido progresista por el general Espartero, ha sido en el día de ayer el objeto de muchas conversaciones públicas.

Decíase que el héroe de Luchana manifestaba en esta carta que su determinacion era decisiva; que él creia decoroso seguir observando su conducta de vivir apartado de toda cuestion política en su retiro, y que no saldría de ella hasta el día que se hiciera necesaria su presencia, porque así se lo exigiera la voluntad nacional.

Ha sido nombrado jefe del regimiento de cazadores de Talavera, el teniente coronel D. Rafael de Rojas y Casanova.

El general Sr. Sanchez Osorio, nombrado director de los estudios militares de S. A. R. el príncipe de Asturias, continuará desempeñando la direccion general de infantería hasta que vuelva a la corte el director general Sr. Lersundi.

Hoy saldrán de esta corte doce personas por tránsitos de justicia.

Se activa con gran interés el espediente sobre el tranvia ó sea ferro-carril de sangre desde la Puerta del Sol a las ventas del Espíritu Santo, con un ramal a los docks.

Se ha concedido al capitán general de Madrid que tenga tres ayudantes.

Ha sido nombrado subdirector del colegio general de infantería, el coronel hoy del regimiento de Saboya D. Angel Cosgayon.

El gobierno desea que para el 15 de noviembre salgan para Filipinas doce hermanas de la Caridad, con objeto de cubrir las vacantes que allí han ocurrido recientemente, y para que sirvan de base a las fundaciones que allí han de aumentarse en vista de los buenos resultados que están dando.

Ayer ha quedado nuevamente abierto al culto público, la iglesia parroquial de San Sebastian, que ha sido bendecida por el visitador eclesiástico Sr. Pando. El templo ha ganado muchísimo en cuanto a su ornato con las reformas que en él se han llevado a cabo.

Se ha prevenido de real orden, que las revistas administrativas de los cuerpos tengan lugar el día 1.º de cada mes.

Apénas tuvo conocimiento el gobierno por el Sr. Gutierrez de la Vega, gobernador de esta provincia, de que los candidatos que presenta para los cargos municipales por el distrito de la Latina el partido progresista, son personas que por su arraigo, su patriotismo é ideas de orden y monarquía, pueden figurar dignísimamente en el municipio, dió las órdenes más terminantes para que los amigos de la situacion no hostilizasen de ninguna manera esta candidatura.

Las órdenes han sido tan eficazmente secundadas por el señor gobernador, que se ha conseguido dejar completamente libre el campo a la candidatura progresista. Por análogas ó parecidas circunstancias no tendría nada de extraño que en algun otro distrito sucediese lo mismo, pues sabemos que se hacen gestiones en este sentido. Creemos que el vecindario de Madrid no podrá menos de aplaudir es a conducta.

El joven pianista D. Adolfo Diez, que en el palacio de Aranjuez tocó delante de SS. MM. ha sido condecorado con la cruz de caballero de la real orden de Isabel la Católica.

Ha sido aprobado el proyecto de reforma de la calle del Arco de Santa Maria, en comunicacion con las calles de Góngora y Libertad, declarando esta reforma de utilidad pública y concediendo un plazo de 20 días a los propietarios interesados para que presenten las reclamaciones que crean convenientes.

La inspeccion de vigilancia del distrito de la Audiencia se ha trasladado a la calle de Jesus y María, núm. 27.

La del distrito de Buena-Vista se halla establecida en la calle de la Montaña, núm. 6.

Ayer a los nueve de la mañana, se ha arrojado al pozo de su casa, doña I. Alvarez, mujer del dueño del café de San Marcial, situado en la plaza de San Gil. Pero habiendo tenido la fortuna de presenciar este hecho los mozos del mismo café, lograron sacarla inmediatamente, sin haber recibido mas lesiones que algunas muy ligeras en las piernas, que le fueron curadas en la casa de socorro de la calle de Silva.

El Sr. Pazos, de quien habia dicho un periódico que no podría ser elegido para el cargo municipal para que ha sido propuesto por el distrito del Hospital, en razon a tener una contrata con el ayuntamiento, ha transferido hoy mismo esta toda forma este contrato, quedando por consiguiente con toda la aptitud legal necesaria para aceptar los votos con que le quieren honrar sus amigos.

Hoy sale para Cáceres el Sr. Revuelta, nuevo gobernador de aquella provincia. Tambien salen el Sr. Salcedo, gobernador militar de la misma, y dos de los candidatos que aspiran a representar en las próximas Cortes a dos de los distritos de la indicada localidad.



SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo, 31.

El vapor-correo de la Habana ha entrado hoy en este puerto con la correspondencia publica y de oficio, sin haber experimentado contratiempo alguno en su viaje.

Desde hoy al medio dia, segun costumbre de todos los años, estaran abiertos al publico los dos cementerios generales y los de las sacramentales de las parroquias situados en las afueras de Bilbao, Atocha y Toledo.

He aqui las fechas de las principales fiestas movibles que trae el Calendario del año proximo: miercoles de Ceniza, 1.º de marzo; domingo de Ramos, 9 de abril; Pascua de Resurreccion, 16 del mismo; Ascension del señor, 22 de mayo; Pascua de Pentecostés, 4 de junio, y Corpus Christi, 15 del mismo.

Leemos en El Reino: «Se anuncia, no sabemos, con que grado de certeza, que cuando los rectores de las universidades reciban comunicada la real orden sobre instruccion publica, daran con las antiguas chancillerias: Se obedece, pero no se cumple; y que en el caso de que se les quiera obligar a lo contrario, renunciaran los altos cargos que desempeñan.»

El Reino dice anoche, y dice bien, que no ha querido dar credito alguno a los rumores que circulan sobre precauciones militares que se adoptan en Madrid.

Segun anunciamos a nuestros lectores, el dia 20 de octubre se abrio a la explotacion en el ferro-carril de Ciudad-Real a Badajoz, la seccion sexta cuyo trayecto de Merida a Badajoz es de 60 kilometros. La compania esta haciendo laudables esfuerzos para dar por concluida toda la linea en el mas breve plazo posible. Ya tiene en explotacion mas de 100 kilometros, contando la seccion de Ciudad-Real a Puertollano, que se halla abierta al publico desde el 19 de agosto. Muy pronto estara terminado el magnifico puente sobre el Guadiana, unica obra que falta en la quinta seccion, y en las demas se trabaja sin descanso, de modo que las provincias extremeñas no tardaran en hallarse en contacto con el Oceano, por Lisboa, y con toda España, por Madrid. Este resultado proximo, al cual hace mucho tiempo aspiraban los extremeños, abre a las ricas producciones de aquel suelo los mercados mas lejanos, y promete a la compania del ferro-carril de Ciudad-Real a Badajoz, muy pingües beneficios.

Escriben de Belorado, que el 26 sufrió la pena de muerte en aquel pueblo el desgraciado Saturnino Sanchez, autor de un asesinato. El reo cumplió con todos los preceptos religiosos, y fué sereno y contrito hasta el sitio donde se cumplió la justicia.

La Epoca ha oido decir que el duque de la Victoria dará un manifiesto politico.

Declara anoche La Epoca que es completamente falsa la noticia que ha circulado de que sus redactores se separaban porque nuestro colega elogiaba la circular sobre ensenanza, y añade que lejos de ser así, todos sus redactores están unánimes en apreciar este documento cuálglo apreciaron.

Anoche tuvo lugar con la solemnidad de costumbre la apertura de la Academia de jurisprudencia. El discurso pronunciado por el señor presidente llamó extraordinariamente la atencion por sus formas brillantes, por la solidez de sus doctrinas y el espíritu liberal que en él descolló.

La numerosísima y escogida concurrencia que asistió a este acto, salió sumamente complacida.

Leemos en La Política de anoche: «Parece que el presidente del Consejo de ministros quiso refrescar su memoria leyendo la lista de los candidatos que tienen más probabilidades de triunfo en los distritos, y que al efecto llamó a su casa al señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Gonzalez Brabo empezó a leer la susodicha lista, y al llegar a cualquiera de los quince ó veinte distritos en que él y sus parientes se presentan candidatos abreviaba la pronunciacion todo lo posible.

«Valdemoro.—D. Luis Gonzalez Brabo. Ubeda.—D. Nacurino Brabo. Almería.—D. Luis Brabo. Sueca.—Bravo.»

Al oír esto, no pudo ya el duque contener su impaciencia, y exclamó: —Diga Vd., señor D. Luis, ¿todos esos bravos son aplausos por lo bien que está Vd. haciendo las elecciones?

Esta oportuna salida no cortó al imperturbable ministro de la Gobernacion, quien alegó que la popularidad de que gozan en el país las doctrinas liberales conservadoras, era la única causa de que se le hubiesen brindado tantos distritos, respuesta que no satisfizo a D. Ramon.»

Todo esto no pasa de ser un cuento más ó menos afortunadamente inventado; pero nada mas.

La Política insiste en decir que los ministros no marchan de acuerdo en ninguna de las soluciones que deben darse a las mas importantes cuestiones de la gobernacion.

Nuestro colega podrá decir lo que quiera, pero hasta ahora ha podido ver que los hechos consumados desmienten los rumores sobre el dualismo que se suponía trabajando al gabinete.

El Reino tiene por un milagro que no haya crisis; pero confiesa que no la hay.

Anoche dice El Gobierno: «Se nos asegura que el señor director general de Instruccion publica se está ocupando en la creacion de los inspectores de segunda ensenanza, cuya necesidad va siendo cada dia más urgente. Todos los colegios estaran bajo la vigilancia de dichos inspectores, los cuales tendran la obligacion de visitar frecuentemente aquellos establecimientos de ensenanza, dando cuenta al gobierno de todo cuanto pueda interesarle. Es indudable que el señor ministro de Fomento conferirá tan delicado cargo a personas ilustradas y competentes.»

Una correspondencia de Turin de fecha del 25, que recibimos hoy, nos pinta con colores muy distintos que los periódicos la situacion de aquel país. Dice el corresponsal que reina allí grande indignacion contra el ministerio, el Parlamento y el rey. Por todas partes se ven pasquines y caricaturas contra Victor Manuel. Dias pasados, volviendo éste de caza, las vendedoras del mercado dejaron sus puestos y se colocaron en fila para silvar y prorumpir en denuestos. La gente cree que existe un pacto secreto con Napoleon, por el que se cederán a Francia cinco pasos de los Alpes, y que este pagaria al contado ocho millones de francos, destinados a pagar las deudas de la corte.

«Existe un hecho, dice nuestro corresponsal, y es que las personas más importantes ignoran este pacto, pero que es perfectamente conocido de los ayudantes de campo. Doy estas noticias que no son permitidas a los periódicos. En el Parlamento la lucha será ruda, y, sin embargo, no se duda de la aprobacion del tratado del 15 de setiembre.»

Al Sr. Sevillano, contador de Hacienda publica de la provincia de Madrid, han sido concedidos los honores de jefe superior de administracion.

Ya están en prensa, y pronto saldrán a luz, los tomos tercero y cuarto de Las Conferencias del P. Félix, que con tanto acierto y esmerada dición está traduciendo y publicando el Sr. Zamora, distinguido publicista y redactor de uno de nuestros colegas en la prensa política madrileña.

Varios de nuestros colegas anuncian anoche que hoy no se publicarán con motivo de la solemnidad del dia.

«Parece que es medida acordada la di-

solucion de los comités electorales del partido progresista tan luego como se haga publico el voto de la junta del sábado. Y esa disolucion no puede tener más efectos que el de no permitir publicidad a las decisiones de los comités por no estar legalmente constituidos. Al efecto se comunicarán los órdenes oportunos a los gobernadores de provincia y se notificará al comité directivo por medida emanada del gobernador de ésta.»

Esto dice anoche La Política, y podemos asegurar una vez más, lo mismo que tantas veces repetido, que el gobierno no ha pensado en tomar medida alguna que no esté justificada con la más completa observancia de las leyes.

Dice tambien el mismo periódico: «En la última reunion celebrada el sábado por el consejo de Instruccion pública, de que forman parte los hombres más ilustrados y sensatos de todos los partidos, y hasta el vicario eclesiástico de Madrid, se acordó por unanimidad pedir al gobierno se sirva dar publicidad al informe emitido por dicho cuerpo sobre las exposiciones de los obispos y padres de familia contra el sistema actual de ensenanza.»

Insiste La Política sobre que en el último Consejo de ministros se trató de separar al Sr. Castelar de su cátedra. Y nosotros insistimos en asegurar que los ministros no han pensado en tal separacion.

Dice La Política: «El superintendente de las minas de Almaden ha sido llamado por el gobernador de la provincia de Ciudad-Real para conferenciar sobre asuntos del servicio que nada tendrán que ver con los electores ni con intrigas para combatir la candidatura de nuestro amigo el señor general Ustariz.»

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 31.

Table with columns: Efect. públicos, Ult. pre, Ult. pr. Rows include Cens. al cont., Id fin de mes, Id fin próx., Dif. al cont., Id fin de mes, Amort. del 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carret. y socs., De abril 4000, De 2000....

Table with columns: Cambios, Ult. pre, Ult. pr. Rows include Londres a 90 d. fecha, Paris a 8 dias vista, Barcelona, b., Cádiz, d., Málaga, b.

SPECTACULOS PARA HOY. No los hay con motivo de la festividad del dia.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1.º de noviembre.—La Fiesta de todos los Santos.

Cantos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en el oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios y reserva.—En Santa María se celebrará función a Nuestra Señora de la Almudena, predicando en la misa mayor D. José Manuel Casas.—En la capilla de Palacio se hará funcion solemne en accion de gracias por haber librado S. D. M. a este reino de los estragos ocurridos en el terremoto del año de 1735.—En las parroquias habrá misa mayor a las diez y por la tarde se cantarán vísperas solemnes del oficio de difuntos.—Continúa por la noche en San Luis la novena de las Animas, y predicará D. Vicente Pastor.—En las Calatravas dará principio por la tarde a las tres y media la novena de las Animas benditas, y dirá el sermón D. Raimundo Carrillo.—Comenzarán tambien por la noche las novenas en sufragio de las Animas del purgatorio, y serán oradores: en el colegio de Loreto, D. Joaquin Corral; en Santo Tomás, D. Lázaro Prieto; en San Pedro, D. Ambrosio de los Infantes, y en San Ginés, D. Pio H. Fraile.—Igualmente comenzará en la iglesia del Carmen Calzado la celebracion del mes dedicado en favor de las almas del purgatorio, a espensas de su archicofradia. Al anocheecer todos los dias se rezará el rosario a las Animas, despues la meditacion con cánticos devotos, el salmo De Profundis y el responso: predicará D. Ignacio Ibarra.—Tambien se celebrará el mismo piadoso ejercicio en las iglesias de San Ignacio y de Italianos, a espensas de varios devotos y bienhechores. Todos los dias a las diez habrá vigilia, misa y responso. Por la noche al toque de oraciones se comenzará con el rosario, predicando en la primera iglesia D. Castor Compañía, y en la segunda el Sr. Carrillo.—El Papa Inocencio XII, á instancia del católico rey D. Carlos II, concedió bula en 14 de marzo de 1697, para que todos los fieles que confiesen, comulguen y visiten sus parroquias respectivas desde el dia 1.º a vísperas hasta el siguiente puesto el sol, puedan ganar indulgencia plenaria y plenísimo jubileo, pudiendo aplicarle por las Animas del purgatorio.—Los cementerios generales y particulares de las sacramentales de San Andrés y San Isidro del campo, San Justo y San Millán, y Santa María, inmediatos al anterior, los de San Luis y San Ginés, el de la Patriarcal, puerta de Bilbao, y los de San Nicolás y San Sebastian, puerta de Atocha, estaran abiertos el referido dia 1.º por la tarde y el dia siguiente hasta las doce de la mañana, donde como en las parroquias habrá sacerdotes para decir resposos.

raba hacia latir su corazon precipitadamente, á impulsos de un deseo ignorado hasta entónces.

Ambos... ambos no pudieron decirse mas... comunicarse mas afecto por medio de la palabra...

El ángel del amor batió sus alas de nácar y oro sobre los dos amantes, velándolos en una atmósfera de ambar... y en el éxtasis delicioso de la pasion que los dominaba, diríase que confundidos el uno en el otro no sentían otras emociones que la emocion del encanto, tal como la comprenden nuestros sencillos montañeses.

Aquel éxtasis que los adhería espiritualmente, abstraía sus almas en la delicia mas completa... y todo parecia sonreír de amor en torno de ellos; el aura suavísima que recogiendo el aroma de las flores iba á susurrar con dulzura en su frente; la plácida quietud de la noche, y la luz del alba que empezaba á indicarse ligeramente, sobre las revueltas cumbres del Beceho.

Así continuaron por mucho tiempo, embriagados de amor, hasta que la claridad del alba, arremolinándose en ondas de plata sobre el pálido azul del horizonte, los despertó de su abstraccion amorosa, como una sonrisa de la creacion que impresionara hondamente sus corazones.

Entónces ambos se separaron instintivamente... como si hubieran cometido un crimen nefando: murmuraron un adios muy triste, y no volvieron la cabeza una sola vez para mirarse.

Atenodoro escaló la ventana de su gabinete... se desnudó apresuradamente... se acostó... y buscó en el sueño un refugio contra sus remordimientos, que le acosaban tan hondamente como á un homicida, pues se diría que trataba de huir hasta de sí mismo.

Aurea... Aurea caminaba por la trocha de Resemil, sentada en su caballería... con la cabeza inclinada sobre el pecho...

La infeliz no lloraba... porque no podía. ¡Si pudiera llorar cuánto bien le harían las lágrimas que derramase!

Por dos ó tres veces quiso volver la cabeza hacia la quinta de los Roades, donde le parecia que dejara mas que la mitad de su alma... y no podía.—Temía espantarse demasiado, y no acertar á llegar á Resemil antes del dia.

Verderol que la acompañaba, le hizo

dos ó tres preguntas... y ella no contestó á ninguna.

¡Pobre ángel caído!

X.

El maestro de escuela en nuestras montañas.

No vamos en este cuadro á bosquejar un tipo (1): vamos á desarrollar en él una especialidad.

Escribimos una historia, y cuando escribimos una historia nos plegamos religiosamente á los datos que recogimos para ella.

El maestro de escuela de la aldea de Resemil pertenecía en la forma á la generalidad de los demas maestros de nuestras montañas: un maestro enclavado en una aldea como una acacia en la orilla de un camino: una vegetacion local, por decirlo así, que brota en el terreno sin saber quién la ha plantado y sin que una mano amiga la culde: una existencia ignorada, pero una existencia sacrificada á la ilustracion de sus semejantes.

En el fondo disenta de la generalidad; porque el maestro de Resemil no era un hombre de rutina, que hacía en bien de sus discípulos lo mismo que había visto hacer á su maestro cuando él era niño; era por el contrario un hombre de pensamiento...

¡Y qué pensamiento!

¡Oh! saludemos con emocion la memoria de Santiago Pita, los que nos preciamos de haber nacido en Galicia... los que nos hemos consagrado á la causa de su desamortizacion moral, vindicándola á la vez de las diatribas con que la afrentan las demas provincias, sus hermanas.

Su pensamiento... el pensamiento que llenaba aquella alma era tan grande como humanitario, como patriótico.

Y aquel pensamiento político-local que vereis surgir de sus lecciones era á la vez que su cielo su infierno.

(1) El tipo de los maestros de escuela en nuestras montañas, dotados con 500 reales al año, ya lo hemos puesto en relieve en los editoriales del Clamor de Galicia, llamando la atencion pública sobre esa clase tan digna y noble como abandonada para que se la elevara al nivel del magisterio espiritual. En aquel periódico que hemos escrito en la Coruña desde noviembre de 1854 hasta octubre de 1855 hemos consagrado á Galicia las primicias de nuestra inteligencia; hemos combatido la usura, proclamado el espíritu de asociacion provincial, é iniciado la idea de la Exposicion Compostelana realizada tres años despues.

espacio, cualquiera de sus formas le parecia la del viejo marino que le arrojaba á la cara su desamor, su desobediencia filial. Si cerraba los ojos para evitar estos terrores, el murmullo del viento de la noche entre el ramaje del jardin, que como una alfombra de flores se extendia al pié de la ventana, le parecia una murmuracion sorda y terrible, no solo de su padre, sino de todos sus abuelos, formulada en un coro diabólico y nefando. Cerrar la vidriera y encerrarse en la quinta como una crisálida en su capullo, era cien veces peor para él, porque hasta los muebles parecian recordarle que creia su enorme crimen.

Aquella noche que fijamos, Atenodoro parecia mas conaturalizado con las nubes y con los murmullos de la enramada: la calma de la naturaleza en aquellas montañas era inalterable; y la luna, como una virgen que ha visto brillar la aurora de un dia feliz que nunca llegó, fulguraba entre celajes bronceados con tanta tristeza que la luz que derramaba semejaba una sonrisa de la muerte sobre un campo de cadáveres.

Había en todo... en el aura, en la luz, en la calma de la media noche, algo de tético y de lúgubre para el jóven Roade como si llevara muchos dias solo, encerrado en su propia tumba, cuya lámpara mortuoria fuera la luna que brillaba fanerariamente en el cielo.

Algunas veces el aura que besaba su frente pálida, le parecian los besos helados de una alma en pena, y se estremecía; y se estremecía evocando en su imaginacion calenturienta todas las mil y una historias de hadas y de trasnos con que le adormeciera de niño la buena Catalina.

En uno de estos momentos sus estremecimientos fueron mas redoblados... Quiso cerrar los ojos, y sus párpados se resistieron... Tendió los brazos, quiso gritar, y las voces se helaron en su garganta.

Acababa de ver cerca de sí, al pié de la vidriera, y medio oculto entre el follaje del jardin, la hada de los Roades... la hada de su familia.

Si; eran sus formas... era ella, espionando sus miradas, sorprendiendo su pensamiento... y lanzándole besos de amor que sentia en sus meggillas abrasadas como en las noches de su infancia, en aquellas noches de sueños de oro, de púrpura y de nacar.

Así pasó algunos instantes... en esta

especie de dulce terror... pero sin poder hablar y sin poder huir, como cuando uno es víctima de una pesadilla deslumbradora.

Hubo un momento en que aquella hada pareció representarle unas formas queridas... las formas de Aurea, de Aurea, el cielo de su vida.

Este recuerdo pasó sobre su corazon de mártir como un rayo de sol sobre las tinieblas de una capilla subterránea, como el aroma de una rosa entre la atmósfera salitrosa de la mar.

Aquel recuerdo delicioso refrescó toda su sangre.

Aquel recuerdo le abria las puertas de un cielo desde el abismo tenebroso de su infierno.

Halagado por aquel recuerdo de amor tan dulcísimo, Atenodoro no se acordó más de la hada sino como de las figuras que pasan rodando en un sueño voluptuoso: solo se acordó de Aurea, cerró la vidriera y se acostó.

Aquella noche durmió bien.

Al siguiente dia por la mañana, al asomarse á la ventana, vió atado en ella un ramo de azucenas.

Atenodoro se sorprendió... y se sorprendió más, porque aquellas azucenas que estaban allí, atadas á su vidriera, le pareció que el dia antes se alzaban orgullosamente en el jardin: tendió la vista hacia el sitio... y vió el tallo mutilado. No le quedó duda á Atenodoro... aquel ramo de azucenas era de su jardin... Pero quién lo había cortado de noche y puesto en la vidriera de su gabinete.

He aquí el misterio.

Atenodoro recordó la aparicion de la hada... pero las hadas solo son creencias nocturnas, á la pálida luz de la luna: de dia son quimeras.

Preguntar á Catalina seria en vano.

Atenodoro olía el ramo con avidez, como si de su fragancia delicada y esquisita surgiera la revelacion que él anhelaba.

En efecto... aquella flor, ademas de su perfume natural, parecia tener otro perfume tambien delicado y esquisito... el aroma de la belleza que á él le habia embriagado de amor algunas noches antes, en una especie de espiritismo en que su alma parecia fundirse en el alma de su ángel querido... ¡el aroma natural de Aurea!

Atenodoro esperó con impaciencia la llegada de la noche.



**SE CEDE UNA SALA Y ALCOBA** lujosamente amuebladas. Darán razon, Montero, núm. 31, tienda de los Catalanes.

**PROXIMO A UNA ESTACION DEL** ferro-carril del Mediterraneo, se vende un monte con buenos pastos y tierra de labor, consistiendo su mayor riqueza en un gran número de pinos de los llamados ródanos. Darán razon calle del Caballero de Gracia, núm. 5, tienda de ultramarinos.

**INTERESANTE. — EN LA NOCHE** del 29 del corriente se han hallado en el café del Caballero de Gracia, llamado del Paraíso, un reloj con su cadena y varias monedas, que se supone dejó caer la persona que se quedó dormida hasta las diez de la misma noche. El encargado del mostrador entregará dichos efectos si las señas que se dieren fueren exactas.

**MAQUINAS DE COSER PARA TO** da clase de labores. Se venden hilos y sedas para las mismas. Agujas á 8 reales docena. También se dan lecciones y se hacen cambios. Calle de Santa María, núm. 19, principal.

**SE VENDE UNA PARTIDA DE VI** nos de Burdeos de varias clases: por botellas á 17 rs., y por docenas se hará rebaja. También se darán las de ron superior y coñac, á 10 rs. botella, y por docenas á 9 1/2: se dan á prueba: hay otros varios licores. Calle de Alcalá, núm. 3, entresuelo izquierda: despacho de diez á tres.

**VENTA DE CABALLOS. — UN** tronco español y un caballo inglés para limonera. El veterinario de la calle del Rubio, 33, dá razon.

**PUÑELOS DE VIENTO, FABRI** cados por un entendido mallorquin. Este año se fabrican y espandan al precio de 8 rs. libra, rellenos y sin rellenar, en las pastelerías siguientes: San Marcos, núm. 31; Fuencarral, núm. 14; Leon, núm. 17; Pez, núm. 40; Ancha de San Bernardo, núm. 33; plazuela de San Ildefonso, núm. 1; Puertamoros, núm. 4, y Milanés, núm. 2.

**BODEGA UNIVERSAL. — CALLE** Mayor, núms. 18 y 20, gran surtido de vinos y licores y aguardientes nacionales y extranjeros, propios para la estacion: todas clases las mas superiores y precios muy arreglados. Se halla la misma provista de artículos de pastelería y confitería de Barcelona y otros puntos.

**SE VENDE UN CABALLO JOVEN** Sarradado y de muy buenas cualidades, se le podrá ver de tres á cinco en la Castellana y Atocha. Es castaño oscuro. Darán razon Veneras, 5, duplicado, 2.º

**LLAMAMIENTO. — IGNORANDOSE** del domicilio en esta corte de D. Francisco Soto, se le suplica se pase por la calle del Rubio, núm. 4, cuarto bajo, donde vive D. Manuel Torrijos, quien desea hablar con él para enterarle de un asunto que le interesa.

**SE CEDEN VARIAS HABITACIO** nes espaciosas con asistencia ó sin ella. Calle del Almirante, núm. 5, principal.

**POR TESTAMENTARIA Y POR** término de un mes, se sacan á la venta más de 50,000 efectos, procedentes de préstamos, en la calle de Fúcar, 17, bajo. En el mismo establecimiento se continúa dando dinero sobre toda clase de efectos.

**CLINICA MEDICA** DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, por A. Trousseau, catedrático de clinica médica de la facultad de medicina de Paris, etc., traducida por D. Eduardo Sanchez y Rubio, licenciado en medicina y cirugía, premiado por la facultad de medicina de Madrid. Obra declarada de texto. Dos tomos en 4.º español, de cerca de mil páginas cada uno, buena edicion, 100 rs. en toda España. Higiene terapéutica, por Ribes, de Montpellier. Traducción de D. Pedro Espina. Un tomo, 44 rs. Metamorfosis de la sífilis, por Próspero Ivarren. Traducción de D. José Ametller. Un tomo, 36 rs. Quimica Fisiológica, por Becquerel y Rodier. Traducción de D. Teodoro Yañez y Font. Un tomo, 36 rs. Historia médica de la guerra de Africa, por D. Antonio Poblacion. Un tomo, 12 rs. La campaña de Marruecos, por don Nicasio Landa. Un tomo, 20 rs. Todas estas obras se venden en Madrid en la administracion de la Enciclopedia de ciencias médicas, calle de la Union número 1, tercero de la izquierda, y en las librerías de Bailly-Bailliere y Moya y Plaza. Remitiendo el importe por medio de carta á la administracion, se sirve el pedido á vuelta de correo. Las letras, libranzas ó cartas-órdenes, deberán expedirse á favor de D. Eduardo Sanchez y Rubio.

**GRAN SURTIDO** de metales. Alcalá 6 y 8.

**ACREDITADO PROFESOR DEN** tista, Sr. Nogués, tiene para alquilar en su gran posesion sita en la Venta del Espíritu Santo, grandes mataderos y saladeros de cerdos, fondas, bodegas, tahena y varias habitaciones. Darán razon en su gabinete, Puerta del Sol, núm. 6, principal derecha.

**PRESTAMOS. — SE DESEAN TO** mar 8,000 duros sobre una finca de nueva construcción, valor de 40,000 duros; sin intervencion de corredor. Darán razon Puerta del Sol, 6, principal derecha. Horas de ocho á tres.

**VERDADEROS GRANOS DE SALUD** DEL DOCTOR FRANK.

Este purgativo está considerado hace setenta años como el más saludable y eficaz. Una noticia que se da gratis contiene instrucciones precisas y los signos que los distinguen de toda falsificación peligrosa. Precio, 3 frs. la caja; 1'50 la media caja en Paris, en la farmacia Leroy, 45, rue neuve Saint-Augustin. En Madrid: Simon, Somolinos, Escolar y Quesada.

**MR. LEON CALLISTA DE** CAMARA DE S. M. LA REINA MADRE. Calle Mayor, núm. 13, cuarto segundo.

**IGNORANDO NO HAY COMPETEN** cia. — Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 3 lapiceros, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 reales!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

**EL MEDICO CIRUJANO CATALAN** D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis, epilepsia, neuralgias, etc. Recibe todos los dias en la calle de la Greda, número 24, cuarto principal. De doce á cuatro.

**FABRICA DE CORSES** premiada por S. M. — Calle de Hortaleza, núm. 1. Hay gran surtido de todas clases y precios. Se construyen corsés-fajas para suspender y disminuir el vientre. Idem para corregir las relajaciones del mismo y las imperfecciones de las espaldas ó pechos, ó sean *ernarios* y *topédicos*. Idem para estado interesante. Idem para boda, etc.

**GRAN SURTIDO** de metales. Alcalá 6 y 8.

**ACREDITADO PROFESOR DEN** tista, Sr. Nogués, tiene para alquilar en su gran posesion sita en la Venta del Espíritu Santo, grandes mataderos y saladeros de cerdos, fondas, bodegas, tahena y varias habitaciones. Darán razon en su gabinete, Puerta del Sol, núm. 6, principal derecha.

**PRESTAMOS. — SE DESEAN TO** mar 8,000 duros sobre una finca de nueva construcción, valor de 40,000 duros; sin intervencion de corredor. Darán razon Puerta del Sol, 6, principal derecha. Horas de ocho á tres.

**LA CALLE DEL ARENAL, NU** mero 26, principal, se ha trasladado donña Polonia Sanz, primera dentista de cámara.

**HABITACIONES CON LUJO Y AL** Mediodía, no es casa de huéspedes. El portero de la Puerta del Sol, 3, dará razon.

## LA TUTELAR.

Compañía general española de seguros mutuos sobrevida. DELEGADO RBCIO, Sr. D. Francisco Dumont, ex-diputado á Cortes y jefe de Administracion.

**JUNTA DE VIGILANCIA.**  
Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero, (vice-presidente).  
Excmo. Sr. Marqués de Heredia.  
Sr. D. Juan Francisco Díaz, jefe de administracion.  
Sr. D. José Hermenegildo Amirola, abogado y propietario.  
Excmo. Sr. D. José de Osorno y Peralta, jefe superior de administracion.  
Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil.  
Sr. D. Antonio María Puig, coronel y jefe general de Ultramar.  
Sr. D. Ciriaco Tejedor, médico.  
Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administracion.

Sr. D. Guillermo Rolland, banquero.  
Excmo. Sr. D. Luis Díaz Perez, abogado.  
Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zarategui.  
Sr. D. Francisco Gonzalez Elipio, ex-diputado á Cortes y propietario.  
Sr. D. Joaquín de Jovellar, brigadier subsecretario del ministerio de la Guerra.  
Sr. D. José Soler y Espalter, abogado.  
Excmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administracion.  
Sr. D. Ramon Topete, capitán de navío, director de la matrícula de mar en el ministerio de Marina.  
Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal-secretario).

DIRECTOR GENERAL: Sr. D. Pedro Pascual de Uhagon.

**SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 10 DE AGOSTO DE 1864.**

CAPITAL SUSCRITO.	NUMERO DE SUSCRICIONRS.	TITULOS COMPRADOS.
708.244.018,50 S.	94.959.	R.S. 621.617.000.

LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1837, y lleva repartidos los siguientes:

12.894.000 en tít. del 5 por 100 cons. á los 1.881 imponentes que terminaron sus compromisos en 1837.	20.479.000 en id. id. 3.322 id. en 1838.	37.257.000 en id. id. 6.971 id. en 1839.	36.190.000 en id. id. 6.839 id. en 1860.	33.350.000 en id. id. 6.127 id. en 1861.	63.814.000 en id. id. 10.089 id. en 1862.	56.462.000 en id. id. 15.679 id. en 1863.
---	--	--	--	--	---	---

308.466.000 en junio. LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado. Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente á voluntad de los suscritores. Las suscripciones liquidables todos los años facilitan á todos los que lo deseen medios de crearse desde luego rentas vitalicias. LA TUTELAR es la sociedad de su clase más antigua y acreditada en España, segun se ve por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que más capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece. En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

**D. JUAN CUNI,** LAMPISTA DE LA REAL CASA, BORDADORES, 8. Gran surtido de lámparas para aceite comun y mineral (petróleo americano sin olor). Dicho líquido se expende á 2 rs. 25 cént. cuartillo, y por cajas á 2 rs. el cuartillo, ó sea á 4 rs. el litro. Especialidad en lámparas para cementerios, á precios sumamente arreglados. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor D. Hilarión Zuloaga.

A eso de las diez, cuando ya todos en la quinta se habían acostado, cuando ya todo yacía en una calma profundísima, cuando el susurro de las auras entre las flores era lo único que se escuchaba en aquellas soledades, Atenodoro descendió de la ventana de su gabinete por un árbol contiguo, y se perdió recatadamente entre las sombrías sinuosidades del jardín.

Atenodoro estuvo en acecho mas de dos horas, si bien de cuando en cuando caía en una especie de somnolencia producida por su estado de abatimiento.

A la hora de media noche, Atenodoro sintió cerca de las tapias de la quinta el trote interrumpido de un caballo que terminó inmediato al sitio en que se hallaba, sitio en donde la cerca del jardín estaba tres ó cinco varas derrumbada.

Atenodoro empezó á palpar de emocion con los ojos clavados en la brecha, esperando distinguir la persona que se asomara á ella.

En efecto; al poco tiempo la forma de un muchacho se recortó distintamente sobre los escombros.

Despues, aquella forma se fué aproximando hácia el lugar donde estaba Atenodoro, atenta al menor rumor, parándose al más leve gruñido de algun perro de la quinta.

Atenodoro creyó reconocerlo por ciertas particularidades: llevaba aquel chico los cabellos muy largos, que caían sueltos sobre los hombros... y en la cabeza un bonete de paño burdo como su chaqueton, cuyo bonete ó gorro parecía la mitad de la cáscara de un huevo (1).

Era Verderol.

¿Y qué venia á buscar allí Verderol á media noche?

Atenodoro ansioso de saberlo se contuvo, pues iba á agarrarlo por el cuello de su chaqueton.

Verderol miró y remiró por el jardín, dando sus correspondientes saltos como un buen sabueso, y enseguida retrocedió hasta los escombros de la brecha.

Una vez allí hizo una seña especial con los labios, semejante al silbido de una serpiente...

Atenodoro enderezó su cuello entre las

ramas y miró con avidez hácia los escombros...

Sobre ellos... sobre aquellos peñascos angulosos de granito, se dibujaron confusamente los contornos de una mujer... de la hada de la noche anterior.

Atenodoro suspiró... porque aquella hada parecía tener tanto de la hada de los Roades, segun las consejas de Catalina, como del ángel de su amor Aurea. Cuanto mas la veía, mas desaparecía la vision de la hada para dar lugar á la realidad de la mujer.

Atenodoro se creyó otro desde aquel instante... hasta el menor recuerdo de su padre desapareció de su horizonte entonces, para pensar y sentir solo en Aurea, en lo que venia á hacer allí...

El enamorado joven estaba tan cerca de ellos que oía sus voces mas apagadas.

—Nadie hay... todos están dentro; le decía Verderol quedamente; deben estar durmiendo...

—¿Y su ventana?... preguntó Aurea.

—Está cerrada.

—¿Y el ramo de azucenas, Vicenzo?

—¡Híff! exclamó el muchacho con un sonido particular como si silbara; el ramo no está allí, señal de que lo cogió ya él.

—Esperemos á ver si se asoma, Vicenzo, murmuró Aurea, y entonces le mirará desde debajo de estos árboles como las noches pasadas, ya que él no se acuerda nada de mí.

Verderol traspuso los escombros, y se quedó del otro lado de la cerca; Aurea entró en el jardín.

Aurea entró en el jardín... ocultándose entre el ramaje... y quedando á dos varas de Atenodoro.

Aurea entró en el jardín, y estaba á dos varas de Atenodoro, sin verla, con los ojos clavados en la ventana de su gabinete, atenta á si se abría y columbraba á su amante reclinado en el estrecho marco de granito.

Atenodoro estuvo por tenderle los brazos, pero no pudo: diríase que otra fuerza superior á la suya lo dominaba. Quiso pronunciar su nombre, y tampoco pudo formularlo...

Una emocion sumamente deliciosa lo embargaba completamente, y no le dejaba ser dueño de sí mismo. Su cuerpo temblaba con fuertes sacudidas...

En su lado estaba su felicidad... y respirando dentro de la aureola de su atmósfera, aquella aureola de amor le pri-

vaba la voz y prensaba sus movimientos.

¡Oh, y cuán hermosa y espiritual estaba Aurea, á la ondulosa claridad de la luna! Aurea se parecía á la bella Tugendreich, creacion delicada del génio de Vand-der Welde, vagando melancólicamente por las florestas de Starschedel.

Tenia Aurea la blancura purísima de estas simpáticas flores de invierno que llaman chrysanthelmos, matizada de carmin subido y brillante como el color de esas otras flores que llaman piñas de amor en Africa; eran sus ojos azules, sumamente dulces; y sus cabellos de oro pálido, sin tornasol alguno rojizo. En aquellos momentos en que elevaba la vista á la ventana del último Roade, la expresion de su semblante evidenciaba una de esas concepciones esplendentes del cristianismo, que Maella dejó en los frescos de la catedral de Toledo. Sus formas eran esbeltas y proporcionadas, y sus ropas no se despejaban de su poética figura, porque sobre ser muy pintoresco el traje de nuestras ribeiranas, y en especial el de las rianjeras, Aurea era altamente pulcra y delicada.

¡Oh! aquella candorosa virgen de nuestras montañas, blanca, de ojos azules y cabellos de oro, bien podia reemplazar á la mas seductora hada de las fantasías de todos los pueblos del mundo.

Atenodoro apenas respiraba... tanta era su dicha al ver á su lado, en el silencio de la noche, y en el jardín de su casa solariega á aquel ángel idolatrado de su amor.

Aurea, por el contrario, respiraba mas fuertemente, poseída de su ansiedad amorosa; y aquella respiracion gradual de la niña, era para el último Roade como el murmullo sonoro de la cristalina fuente para el sediento viajero en las polvorosas llanuras del desierto.

—¡Ay!... ¡Atenodorol exclamó por fin Aurea, distinguiéndolo cerca de sí.

Y sus brazos estendiéndose hácia el joven, acompañaban á su exclamacion tiernísima.

Atenodoro estendió á su vez los suyos.

—¡Aurea!... ¡Aurea!... ¡querida Aurea! exclamó: ¡cuán dichoso soy á tu lado!... ¡cuando te veo... cuando te oigo... cuando te abrazo! Toda la ternura del cielo encierra tu pecho para mí! Delicia de mi alma: en el paraíso no debo encontrar tanta felicidad como en tus dulcísimos brazos.

Y el último Roade, tan abatido hasta

entonces por la desgraciada muerte de su padre, pareció volver á la vida, reanimado por el soplo potente de sus castísimo amor.

Abrazado á Aurea, todo se borró súbitamente de su memoria; lágrimas, suspiros... remordimientos... dolores... todo quedó en el oscuro fondo del pasado, como el que surgiendo de un tenebroso abismo afronta la luz del dia con avidez, sin volver la vista á las profundidades de donde ha surgido, por temor de volver á descender nuevamente á sus tinieblas.

Aurea era ese sol que iluminaba para él un nuevo horizonte lujoso de vida, deslambante de emocion... En el cielo de su existencia, su padre habia sido la luna que se pone; Aurea el sol que se eleva radiante de luz, de armonías, de encantos sin fin!

—¡Oh! ¡bendita!... ¡bendita seas, Aurea de mi alma! Exclamaba el último Roade en sus trasportes de felicidad; ¡Bendita tú que bañas mi pecho con los rayos esplendentes de tu amor delicioso! ¡Virgen adorada, que mi último suspiro sea para tí, como ha sido para tí el primer latido de mi corazon; que mi último pensamiento sea para tí, como ha sido para tí la primera sensacion de ventura que inundó mi alma de delicias sin nombre! ¡Ven... ven á mí... que te estreche contra mi pecho y que solo así exista en la tierra, pues sin tí no comprendo la vida!

—¡Oh, Atenodorol... exclamó Aurea embriagada á su vez de amor, por muchas que sean las desgracias que me abruman por amarte, por amarte á tí de quien me separa un abismo, el abismo de las clases, ¡oh, Atenodorol! todo será nada comparado con esta felicidad inmensa que embarga mi alma cuando te veo también á mi lado. Porque tú, Atenodorol, tú, con tu amor tierno y purísimo me arrancaste del fango de mi vida miserable, y me elevaste con las alas de la pasion al cielo de los ángeles... pues así se debe amar en la gloria, ¿no es verdad, Atenodorol? Así, como nosotros nos amamos, dulce y delectablemente.

—¡Oh! ¡sí!... ¡sí!, exclamaba el loco de pasion, si... si, amada mía: el amor es el espíritu de la vida; y Dios, todo amor, el alma del mundo!

Y no acertaba á decir una palabra mas... porque sentia circular por sus venas un fuego desconocido... porque el ambar, el aroma de aquella flor que ado-

(1) Aun se usa mucho entre nuestros *highlanders*; así los llevaban los ceitas.—Historia de Galicia por Verea y Aguiar.